

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

### SECCION RELIGIOSA.

- DOMINGO 7. ✠ XXI Después de Pentecostes.—  
Fiesta de los Santos cuyas reliquias se guardan en esta diócesis de Menorca.  
LUNES 8.—Los cuatro Santos mártires coronados.  
MARTES 9.—San Teodoro, mártir.  
MIÉRCOLES 10.—San Andrés Avelino, confesor.

### CULTOS.

Jués 4.—La Misa y el Oficio divino son de los Santos cuyas reliquias se guardan en esta Diócesis con ritó doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la Dominica.

En la Catedral predica el M. I. Sr. Canónigo Megistral.  
En el Rosario por la tarde hay explicacion de la Doctrina cristiana.

Al anochecer en la Catedral continúa el Novenario de Animas con sermon.

### CRÓNICA.

#### España.

De *La Lucha* de Gerona:

«Se ha dado principio á la construcción de la linea telegráfica directa de Barcelona á Puigcerdá por Ripoll, ocupándose actualmente el personal en el tendido y colocacion, en los postes del ferrocarril, del alambre hilo directo que está destinado al servicio internacional.

En cuanto se autorice el concurso ó subasta para la adquisicion de los postes que hay que colocar entre Ripoll y Puigcerdá, se activarán los trabajos en aquella seccion, ya que todo el resto de material está adquirido y en disposicion de ser empleado. Es probable que una vez terminada esta linea telegráfica y antes de abrirla al servicio público se instalen estaciones oficiales limitadas en Ripoll y San Juan de las Abadesas y, con ellas, quedarán subsanadas algunas anomalías que hoy ocurren con el servicio teleográfico en Olot y aquellas localidades; una de ellas es que los telégramas que se expiden de San Juan y Ripoll para Olot, tengan que mandarse á Vich, de allí á Granollers para desde Granollers reexpedirlos á Olot.

Declarada la estacion de Puigcerdá de servicio permanente y de cambio é instaladas las estaciones antes indicadas, el país en general y particularmente los distritos de Puigcerdá y Olot, disfrutarán de reconocidas ventajas en cuanto al servicio teleográfico. Esperamos que una vez terminada aquella importante linea, la Direccion dará órdenes para la construcción de la directa entre esta capital y Olot, como lo tiene pedido reiteradamente el digno diputado á Cortes por el distrito de

Puigcerdá señor Maciá y Bonaplata, que es á quien se debe tan importante mejora.»

—Leemos en el *Diario de Tortosa*:

«El ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, acaba de dar nueva prueba de sus caritativos sentimientos, iniciando en el *Boletín Oficial Eclesiástico* extraordinario del día 10, una suscripción para socorrer á las familias de los naufragos de Peñíscola. La encabeza aquel destinando 5,000 reales, recomendando su concurso y donativos á los Párrocos, Eónomos, Regentes y diocesanos, con el fin de mitigar en parte la pena y dolor de los que lloran su orfandad en la ciudad de Peñíscola.

»Nuestra dignísima autoridad eclesiástica ha salido, además, para la mencionada poblacion, al objeto de consolar y socorrer personalmente á las familias de los naufragos, cuyo acto enaltece las virtudes del excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Tortosa.»

—Se han recibido las Reales órdenes de aprobacion de los enlaces de los ferrocarriles directos de Madrid á Zaragoza y Barcelona con los de Tarragona á Barcelona y Francia en San Vicente de Calders y en la Bordeta, los que podrán ahora llevarse á cabo sin entorpecimientos.

Las Juntas directivas de dichos ferrocarriles han firmado ya el contrato de fusion, en el cual se ha convenido que desde 1.º de año disfrutarán iguales beneficios las acciones de ambas sociedades, y que cada accion de 1,000 pesetas, de los Directos, se canjeará por una de 500 francos de Francia, aunque estas se darán sin el cupon próximo. No habrá más que una gerencia y un solo Consejo administrativo, aumentándose el actual de los ferrocarriles de Francia con cinco individuos del Consejo de administracion de los Directos. En los talleres de la Sociedad Material de construcciones y ferrocarriles se están construyendo 300 vagones de carga para dichas líneas.

—De *La Lealtad* del 23 del pasado:

**Un templo en Madrid.**—Según anunciamos, ayer se verificó con el más completo orden y ante numerosísimo concurso de espectadores el solemne y religioso acto de colocar la primera piedra en el convento de Santa Teresa, en un solar de 60,000 pies de extension, propio del Sr. Farelo, que se halla situado entre el Hipódromo y los Cuatro Caminos.

Cerca de la que ha de ser iglesia se colocó un altar portátil, y junto á él se puso una cabria sosteniendo la piedra de sillería que había de colocar el señor obispo de la diócesis, el cual se personó á las cinco en este sitio, donde ya le estaban aguardando el clero de San Martín y algunas señoras de la junta que han contribuido con limosnas á esta construccion.

Después de las ceremonias usuales, el señor obispo celebró las preces de costumbre, asistido de numeroso clero, firmándose á continuacion por todos los presentes un acta, que se encerró á continuacion en una caja de zinc, depositándose tambien en ella los nombres de las 21 religiosas de la Orden que hoy constituyen la comunidad, y algunas monedas y objetos, soldándose aquélla y colocándola debajo de la piedra antes indicada, con lo cual y con la bendicion del terreno se dió por terminado el acto.

Una banda de música contribuyó á la solemnidad de la ceremonia, disparándose también muchos cohetes.

Por último, se distribuyeron entre las señoras presentes las cintas que habían adornado la primera piedra colocada.

—La salud pública de Málaga, según el *Diario Mercantil* de aquella. Dice así el número correspondiente al día 19 del pasado Octubre:

«Tales precauciones se toman contra las procedencias de Málaga en algunos puertos extranjeros y del reino, que empezamos á dudar si esta ciudad es-

sería efectivamente invadida por el cólera sin que sus habitantes se hayan apercebido de ello. Sin los graves perjuicios que tales precauciones proporcionan, sería cosa de reír y de divertirse con tales miedosos.

«Ni el dictamen del colegio Médico hecho circular con gran profusion por la Cámara de Comercio, ni los partes que el Gobernador de la provincia pasa diariamente al Gobierno, ni los estados de mortalidad que la prensa local publica, datos todos que demuestran que la salud pública en esta capital es, acaso, mejor que otros años por la presente época, son bastantes á restablecer la verdad entre los que, con esta ciudad, tienen relaciones; pero ¿qué ha de suceder, si contra ellos hay periódicos madrileños que hacen subir á centenares los casos de cólera que aquí tienen lugar; periódicos de Sevilla que se quejan amargamente porque las providencias de Málaga se reciben allí sin precauciones; periódicos de otras muchas partes que, sin hacer el menor caso de lo que la prensa malagueña dice, piden con insistencia que se nos trate como á apestados, tomándose contra nosotros los malagueños toda clase de precauciones?»

«Por fortuna la cruzada levantada contra Málaga no podrá subsistir por mucho tiempo, porque la verdad se abrirá paso, y la verdad es que la salud pública en Málaga es, gracias á Dios, perfecta.»

—Previos los preliminares de rúbrica, se procedió el sábado por el Cabildo de la Metropolitana de Tarragona á la votacion de canónigo magistral, cuyas oposiciones se verificaron últimamente.

La eleccion ha recaído en el Dr. don Antonio Balcells de Suelves.

### Roma.

Es inexactísima la noticia que se ha hecho correr estos dias, á saber, que se haya fijado para el día 15 de Noviembre un Consistorio en el

cual serian creados nada menos que diez Cardenales, seis de los cuales no serian italianos.

Los informes que hemos tomado sobre la materia, de fuente competente y autorizada, nos permiten decir que, probablemente tendrá lugar un Consistorio á fines de Noviembre ó primeros de Diciembre para la creacion de algunos Obispos. Pero hasta ahora no se tiene el menor indicio de que el Santo Padre piense en crear otros Cardenales. Por otra parte, en la actualidad únicamente hay vacantes seis Capelos cardenalicios en el Sacro Colegio.

—El famoso ayunador Succí se encuentra en este momento en Roma, de donde marchará dentro de pocos dias. Los que le han visitado lo encuentran en excelente estado de salud y le han visto comer y beber en abundancia. Ahora marchará á Paris donde comenzará un nuevo ayuno de un mes mediante una indemnizacion de cien mil francos; despues, segun ha dicho, irá á América para hacer otros experimentos y ganar más dinero; prometiendo revelar el secreto de su licor despues que haya ganado un millon de francos.

### Francia.

El ministro de Marina acaba de presentar un proyecto pidiendo se abra un crédito de 200 millones para restaurar las descalabradas escuadras francesas y el de la Guerra exige otro de 113 millones para reforzar las plazas fuertes con torres blindadas, únicas capaces de resistir á los poderosos medios destructores recientemente inventados por los químicos; pero con todo y ser tan indispensables estos gastos la nacion no puede soportar nuevos gravámenes, esquilmada como está por los despilfarros desde Mr. Ferry hasta el actual presidente del Consejo, derrochando los millones á granel en las desacertadas empresas coloniales, en inútiles caminos de hierro, y particularmente en la construccion de las lujosas escue-

las laicas que solo sirven para desmoralizar.

Y el mal se ha agravado hasta el punto de que los mismos republicanos conservadores se alarman extremadamente sin considerar cuanto ellos mismos han contribuido á empeorar la situación en que nos encontramos con un déficit aterrador.

Mr. Barthelemy Saint-Hilaire y el ex-ministro de Hacienda Mr. Leon Say, aseguran que nunca, bajo ningun régimen, la fortuna pública estuvo tan mal administrada, confirmándolo uno de los folletos que acaba de dar á luz la «Société des publications liberales» del que resulta, calculando lo que *por hora* nos han costado los gobiernos desde principios de este siglo, que:

El carro del Estado, sin parar noche ni dia, consumió durante la época del Consulado y del Imperio 115.000 francos. Que el de la Restauracion aumentó sólo un poco la tarifa hasta 119,000 francos. Que el del gobierno de Julio gastó yá unos 150,000 que subieron á 173,000 con la segunda República; resultando una crecida enorme en la época del segundo imperio cuyo tren consumió por hora 249.000 francos.

Esta exorbitante tarifa aumentó escandalosamente durante los once primeros años de la tercera república, cuyo gobierno nos costó 405,000 francos por hora: los cuales desde 1882 hasta hoy alcanzan la enorme cifra de 463.000.

### Italia.

La triple alianza italo-austro-germánica que termina en Mayo de 1887 no ha sido todavía prorogada. Parece que las negociaciones pendientes con este motivo tropiezan con algunas dificultades por las demasiadas exigencias del gobierno italiano que pide compensaciones notables.

Otras dificultades para el gobierno del rey Humberto surgen por la cuestión de Oriente, que amenaza volver á encenderse á consecuencia de los acontecimientos de Bulgaria. Asegúrase

que Italia se ha aliado para una acción comun con Inglaterra, la cual está muy decidida á oponerse á la ocupacion del Principado búlgaro por las tropas rusas.

Creo que efectivamente hay pendientes algunas gestiones entre los dos Gabinetes de Lóndres y del Quirinal. Sin embargo, el gobierno italiano hace todo lo posible para conseguir sus intentos sin que se vea obligado á una verdadera guerra, que podria serle fatal.

Es indudable, no obstante, que en el ministerio de Marina se trabaja mucho para dar las disposiciones necesarias para una gran expedición militar marítima.

A pesar de esto hemos notado que *La Rassegna*, periódico del ministerio de Negocios extranjeros, en un reciente artículo, digno de atención, decia, que tanto valia la habilidad de un ministro de Negocios extranjeros como el ejército y la flota del Estado que él representa; y hablando despues del ejército de tierra y de la Armada de mar de Italia se lamentaba de que la Armada esté falta de oficiales y de que el ejército comience ahora á recibir los nuevos fusiles *de repetición*.

Tambien en Africa se ha hecho difícil la situación de Italia. Ras Alula lugarteniente del emperador Juan, parece trata de disponerse para amenazar seriamente la posición de los italianos en Massauah.

---

## SECCION LOCAL.

---

### LA VIRTUD Y EL VICIO.

Virtud, vicio: hé aqui dos de los mayores soberanos de la tierra. ¿Por qué no impera sola la virtud? ¿Por qué no anonada el Omnipotente el vicio y los crímenes? A poco que se medite,

podrá contestarse á esas dos preguntas. Si el hombre se viese forzado al vicio ó á la virtud, no habria crimen en lo primero, ni mérito en lo segundo. ¿Cómo podria imponérsele un castigo? ¿Cómo seria acreedor á una recompensa? Dios crió al hombre libre; le permitió hacer el bien ó el mal, y hé aqui la razon de la superioridad del hombre sobre los brutos. Todas las acciones de éstos son indiferentes; no así las del hombre, que pudiendo obrar el bien, es culpable cuando obra el mal. No se crea por eso que Dios al conceder esa libertad al hombre le abandonó completamente á si mismo. Dios ha señalado al hombre el sendero que había de seguir en la tierra: Dios le ha puesto en si mismo un juez severo que le advierte de sus extravios. Ciertamente que el hombre puede lanzarse á todos los extremos, puede ser el mayor de los mónstruos por la senda del crimen, pero no lo es menos que tambien puede llegar á la heroicidad más sublime por la de la virtud. Empero lo más comun en nuestra especie es verse mezclados los vicios con las virtudes, porque nuestras pasiones terrenales luchan incessantemente con nuestros impulsos celestiales. Además, por mucho que se exagere la depravacion del género humano, obsérvase una verdad consoladora: el hombre reconoce en todas las posiciones sociales, la necesidad de la virtud. Tan cierto es esto, que los mismos criminales, aun aquellos que se asocian para practicar el robo y el homicidio, reconocen como indispensable observar entre si la equidad y la justicia, pues establecen sus condiciones basadas en la virtud por mas que su propósito sea el más perverso. Es, pues, evidente, que uno de los atributos de nuestra naturaleza es la necesi-

dad de practicar la justicia entre iguales. Por eso las clases medias generalmente son las más virtuosas de todas las sociedades; por eso el crimen descuellas más fácilmente en las clases extremas, en la pobreza ó en la opulencia. Muchas veces las leyes humanas son impotentes para castigar el vicio, pero siempre la Justicia Divina se halla encargada de imponer oportunamente el correspondiente correctivo, del cual, á nadie le es dable librarse. A todos, sin excepcion, alcanza la pena á que segun sus faltas se hacen acreedores, la cual desde el momento en que se comete el pecado, principia su autor á experimentar, siquiera sea en medio de una aparente felicidad, los continuos y terribles remordimientos de conciencia á que instantaneamente queda reducido y por consiguiente privado de aquella paz y santa alegría que indudablemente gozaria practicando la virtud.

El hombre está dotado de libertad; por consiguiente, ésta le franquea su manera de obrar; puede hacer el bien, ó el mal, pero todas sus propensiones naturales indudablemente le inclinan á practicar el primero, de modo que el ser mejores ó peores depende de nosotros mismos; todo lo demás depende de Dios. Aborrezcamos, pues, decididamente el vicio; declaremos incesantemente guerra al crimen; huuyamos del sinnúmero de peligros que nos rodean, y practiquemos la virtud á imitacion del Redentor del mundo y de su Santísima Madre, y de este modo con seguridad seremos felices, en cuanto cabe serlo, en esta vida, pero mucho más en la futura por toda una eternidad.

Sabemos por conducto autorizado, que nuestro Excmo. Sr. Obispo, si se

lo permite el estado de su salud, conferirá Órdenes generales en las próximas témporas de Santo Tomás, pudiendo los aspirantes presentar, hasta el 30 del presente mes, los documentos correspondientes en la Secretaria de Cámara.

Hoy ha salido de ésta al objeto de girar la Santa Visita Pastoral, el Excmo. Sr. Obispo Diocesano, quién en el día de mañana administrará en el pueblo de Ferrerías el sacramento de la Confirmación, dirigiéndose en uno de los próximos días al pueblo de Mercadal, donde pasará la fiesta de S. Martín, titular del referido pueblo.

Ayer tarde nuestro Excmo. Prelado pasó á visitar la iglesia rural de S. Juan, para inspeccionar las obras de restauración que se han verificado en la referida iglesia.

El capitán de navío D. José Ramis de Aireflor ha tomado ya posesión del Cargo de Comandante de Marina de esta provincia.

Pronóstico para el mes de Noviembre.—Aunque los vientos se manifestarán muy fríos, nevando en muchas zonas, sin embargo, en Cataluña habrá buen tiempo, sereno y primaveral hasta el día 20, en que los vientos del Norte refrescarán la atmósfera, sintiéndose un frío rigoroso.

*El Tiempo y la Higiene*—Nadie se deje engañar por la temperatura elevada aún que se observa, sobre todo al sol, durante el día, ni por el tono primaveral que distingue los días de ellos en la presente estación. A pesar de estas apariencias, el aire es comunmente algo fresco y húmedo por añadidura, lo cual puede apreciarse pasando bruscamente del sol á la sombra, y sobre todo, desde el caer de la tarde en adelante.

No puede prescindirse, pues, de tomar las precauciones que apuntamos en nuestro anterior boletín.

En general, no admite ya demora el abrigo interior de lana, que si conviene á toda clase de personas, se impone rigurosamente á las achacosas y, sobre todo, á las que viven sujetas á la influencia del reuma.

Otro tanto decimos del abrigo exterior. Esta es la época clásica de los resfriados, y no más que por prescindir de abrigarse al salir de sitios en que reina una alta temperatura, están ellos á la orden del día.

La ocasión es oportuna para empezar un curso de gimnasia los niños de ambos sexos que viven sujetos á la vida pasiva del colegio, así como para dedicarse á las prácticas higiénicas de la equitación las personas que se sienten flojas y atónicas, por razón de su vida sedentaria.

Las horas más indicadas para paseo son desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde.—*Dr. Veritas.*

*Preparación de los toneles nuevos para el vino.*—Los toneles nuevos, si no se lavan perfectamente con anticipación, comunican al vino el gusto de la madera. Esto proviene de que el líquido disuelve el tanino y la resina particular que contienen las duelas, y este inconveniente se evita practicando lo siguiente: Ante todo es necesario lavar el barril con 15 ó 20 litros de agua hirviendo en la que se disuelven 500 gramos de sal gris; se tapa y agita el tonel en todos sentidos; se deja allí el agua durante un día, y después se enjuaga la vasija con agua fría, que también se deja otras veinticuatro horas.

Hecha esta operación, se echa en el tonel un litro ó dos de vino caliente. Si el barril está destinado á contener vino tinto bueno, se humedecerán sus paredes inferiores con medio litro de aguardiente viejo, cuidando de que el líquido impregne bien la madera.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

## ENTRADOS

De Mahon, pailebot «Paloma», de 35 ts., pat. Joaquin Suau, con 4 trip. y lastre.

## DESPACHADOS.

Para Barcelona, pailebot «Nueva Juanita», de 33 ts., pat. Miguel Jamet, con 4 trip., un pas. y efectos.

Para Mazagan, polacra goleta «Cabo Menorca», de 156 ts., pat. Juan Femenias, con 7 trip. y lastre.

---

 Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

D. Jaime de Borbon pronto abandonará el lecho.

Se dice que se ha acordado el ascenso de tres coroneles de caballeria y cinco de infanteria.

Dicen de Nueva York que se incendió parte de un tren de ferro-carril pereciendo abrasados 18 viajeros.

El Principe Waldemar no quiere aceptar el trono de Bulgaria.

Los carlistas niegan que practiquen trabajos revolucionarios.

El cónsul de Rusia en Varna ha dirigido al prefecto de aquella ciudad una comunicacion, formulando ágrias quejas contra el proceder de las autoridades búlgaras respecto del consulado y contra la actitud de una parte del pueblo.

El cónsul termina amenazando con el empleo de rigurosas medidas, si no cesa este estado de cosas.

La prensa inglesa no oculta la alarma que le inspira la presencia de la escuadra rusa en las aguas de Varna.

Desespérase ya de que el principe de Bismarck se oponga á las agresiones de Rusia en Bulgaria.

El gobierno búlgaro ha recibido una nota del general Kaulbars, la cual dice que la llegada de los buques de guerra

rusos á Varna es consecuencia de las últimas comunicaciones por él dirigidas.

Añade que dichos buques probarán la importancia de su mision si es necesario.

Termina exigiendo una respuesta dentro de un plazo perentorio, á la nota del 14 del pasado, pidiendo la libertad de los oficiales presos con motivo del golpe de Estado del mes de Agosto.

El Consejo de ministros se ha reunido en el acto para deliberar, habiendo acordado poner en libertad á los oficiales del ejército presos por el delito de sedicion militar.

Se reciben detalles de las inundaciones del Mediodia de Francia.

El Ródano se elevó en algunos puntos á seis metros y medio.

En Aviñon quedaron inundadas unas cincuenta calles.

Se han hundido varios puentes.

Hay que deplorar algunas desgracias personales.

En Cannes están inundadas tambien varias calles, segun telegrafian de aquel punto.

Segun un despacho de Sofia que publica el «Times», la regencia de Bulgaria ha acordado que en adelante se enseñe el aleman en lugar del ruso, en las escuelas públicas de aquel principado.

---

 VARIEDADES
 

---

Un sabio alemán afirma con inperurbable serenidad, que toda la vida vegetal y animal de nuestro planeta perecerá en el año 1897, á consecuencia de la intensidad del calor. Sucederá á la tierra lo que ha sucedido este año á la estrella de la Corona del Norte, que en cierto dia incendiada, ha dado durante algunos años una luz, algunos cientos de veces más grande que la ordinaria.

Un cometa que ha visitado ya nues-

tro sistema planetario en el año 1868, 1875 y 1880, acercándose cada vez más, parece que deberá producir en 1897 un accidente parecido al que ha sufrido la estrella en el corriente año. Como se ve, el peligro no es inminente.

### CHARADA

1.º

#### UN VIAGE Á PAISES DESCONOCIDOS.

*Prima segunda y tercera!*

Dice con voz conmovida  
El intrépido Colon  
A la gente que acaudilla:  
Y á su mandato accediendo  
Embárcase decidida  
Aquella valiente tropa,  
Mientras la marinería  
Empieza á levar las anclas  
Y á cerrar las escotillas.  
Por fin las velas largando,  
E impelidas por la brisa  
Las airosas carabelas  
Su rumbo á Poniente inclinan.  
Serenos el cielo, y *dos tertia,*  
Que apenas el viento agita,  
En el ánimo de todos  
Dulce esperanza infundian.  
Aunque récias tempestades  
Los ánimos debilitan,  
El insigne genovés  
Nunca pierde la energía.  
*Prima tertia prima* Dios  
Es su principal divisa  
Y en su infinito poder  
Toda su esperanza cifra:  
Unido con fuerte lazo  
A la Potencia infinita,  
Lazo mucho más estrecho  
Que el que á los *todos* se aplica,  
Llega al fin en salvamento  
A la tierra prometida.

JUANITO JAQUECA.

2.º

*Segunda, prima segunda*  
Por dos razones diversas,

*Y dos, cuarta prima dos....*

Por otra razon opuesta.

Por *prima tres*, caballeros,

*Primera segunda, tertia,*

Y *prima* tambien y *cuarta*;

Y asimismo es cosa cierta

Que además *cuarta*, por serlo,

*Prima dos*; nó *prima* ó *tertia*.

Son, pues, *prima, dos, tres, cuarta,*

*Dos prima*, por estas señas;

Mas cualquiera que acertare

Con un *dos de dos primera*,

Tendrá mi *Todo*, que es hijo

De *prima segunda y tertia*.

KALIDASA.

3.º

*Prima segunda* verdad

Tiene muy mala cabeza

El que su dinero arroja

*Prima segunda y tertia*.

JUANITO JAQUECA.

4.º

*Primera con segunda*

es consonante,

y la *prima y tertia*

son dos vocales;

mas todo junto

es planta que florece

y no da fruto.

JUANITO JAQUECA.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Soluciones á las Charadas del Sábado último.

1.º

CE-MEN-TE-RIO

2.º

CAM-PO SAN-TO

3.º

CA-LA-VE-RA

Han descifrado las tres: *Kalidasa, Calvo, Calixto, Leopoldo, Robinson, Aurelio Z. y Mestra Libori.*

Id. id. la 1.º y 2.º *Matildita y Estela.*

Id. id. la 2.º y 3.º *Teodorini.*

Id. id. la 2.º *Sensitiva.*

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza-Nueva n.º 10.